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							Carl Michael Ziehrer – Wiener Luft						

				

				
				
							Der Walzer „Wiener Luft“ und der „Schlachtenbummler“-Marsch, welche beide vom Komponisten nach Motiven der gleichnamigen Posse zusammengestellt und arrangiert wurden, erschienen jeweils am 12. Mai 1889 in der Klavierausgabe des Verlages Gustav Lewy in Wien. 

Die erste Orchesteraufführung des „Wiener Luft“-Walzers fand wenig später, am 1. Oktober 1889 in den Harmonie-Sälen im Rahmen eines Konzertes des Infanterieregiment Nr. 4 statt, wo Ziehrer nach dem Abgang von Wilhelm Zsák seit September 1885 als Militärkapellmeister tätig gewesen war. Das von Alexander Girardi gesungene Couplet „Wenn im Mai die Rosen blüh´n“ ist die vorherrschende Melodie dieses Walzers und erklingt erstmalig in der Introduktion. Dieses Couplet der Posse erlebte schon bei erstmaliger Aufführung im Carltheater am 10. Mai 1889 besonderen Beifall und wurde zum Hauptschlager dieses Bühnenwerkes. 

Ziehrer erntete zwar mit der Partitur von „Wiener Luft“ die finanziellen Früchte seiner Popularität als „urwienerischer“ Deutschmeister-Kapellmeister, seine großen Operettenerfolge wie z.B. „Die Landstreicher“, folgten aber erst einige Jahre später und sollten ihn dann endgültig – zusammen mit Lehár, Kalman, Fall, Benatzky u.a. – in die erste Reihe der Vertreter der silbernen Operettenära bringen.

						

				

				
				
							The waltz “Viennese Air” and the “Schlachtenbummler” march, both of which were composed and arranged by the composer based on motifs from the “burlesque” of the same name, were each published on May 12, 1889 in the piano edition of the Gustav Lewy publishing house in Vienna.

The first orchestral performance of the “Wiener Luft” waltz took place a little later, on October 1, 1889, in the Harmonie halls as part of a concert by Infantry Regiment No. 4, where Ziehrer had been military bandmaster since September 1885 after the departure of Wilhelm Zsák.

The couplet “Wenn im Mai die Rosen blüh’n,” sung by Alexander Girardi, is the predominant melody of this waltz and is heard for the first time in the introduction. This couplet of the “burlesque” already received special applause at its first performance in the Carltheater on May 10, 1889, and became the main hit of this stage work. Although Ziehrer reaped the financial fruits of his popularity as an “original Viennese” Deutschmeister-Band Master with the score of “Viennese Air,” his great operetta successes, such as “Die Landstreicher,” did not follow until a few years later and were to bring him definitively – together with Lehár, Kalman, Fall, Benatzky and others – into the first rank of representatives of the silver operetta era.
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